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Landeshauptstadt Stuttgart 
Referat Jugend und Bildung 
GZ: JB 

GRDrs 191/2019 
      
 

Stuttgart, 13.03.2019 

Umbildung des Schulbeirats 

Beschlussvorlage 

Vorlage an zur Sitzungsart Sitzungstermin 

Verwaltungsausschuss 
Gemeinderat 
      

Vorberatung 
Beschlussfassung 
      

öffentlich 
öffentlich 
      

27.03.2019 
28.03.2019 
      

      

Beschlussantrag 

 
 
1. Als neuer Leiter des Schulverwaltungsamts der Stadt Stuttgart wird Herr Andreas 

Hein anstelle von Frau Karin Korn zum beratenden Mitglied des Schulbeirats bestellt. 

2. Anstelle von Herrn Obada Al Asawde wird Herr Nuno Miquel RAMOS DUARTE als 
Schülersprecher der Linden-Realschule zum Mitglied im Schulbeirat bestellt. 

3. Anstelle von Herrn Tim Niefer als Schülersprecher des Geschwister-Scholl-Gymnasi-
ums wird Frau Andrea Hoang als Schülersprecherin des Neuen Gymnasiums Leib-
niz zum Mitglied im Schulbeirat bestellt. 

4. Anstelle von Herrn Yousuf El-Saadi wird Herr Gene Dabic als Schülersprecher der 
Kaufmännischen Schule Stuttgart-Nord zum Mitglied im Schulbeirat bestellt. 

5. Anstelle von Herrn Sean Voigt wird Herr Eduard Radu als Schülersprecher der Ker-
schensteinerschule zum Mitglied im Schulbeirat bestellt. 

6. Anstelle von Frau Kathrin Grix wird Herr Johannes Güthoff in seiner Funktion als 
Mitglied des Vorstands des Gesamtelternbeirats der Stuttgarter Schulen zum Mit-
glied des Schulbeirats bestellt. 

7. Anstelle von Frau Dagmar Gröschner-Aatef wird Frau Manja Reinholdt in ihrer Funk-
tion als Mitglied des Vorstands des Gesamtelternbeirats der Stuttgarter Schulen 
zum Mitglied im Schulbeirat bestellt. 
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Begründung

Zu 1: 
 
Der/die Leiter/in des Schulverwaltungsamts der Stadt Stuttgart ist nach Beschluss des 
Gemeinderats über die Zusammensetzung des Schulbeirats vom 20. Oktober 1983 
(vgl. GRDrs 754/1983) beratendes Mitglied im Schulbeirat. 
 
Die bisherige Leiterin des Schulverwaltungsamts der Stadt Stuttgart, Frau Karin Korn, 
ist zum 31. Dezember 2018 in den Ruhestand getreten. Herr Andreas Hein hat zum 
1. Januar 2019 die Nachfolge als neuer Leiter des Schulverwaltungsamts der Stadt 
Stuttgart angetreten. 
 
 
 
Zu 2-5: 
Gemäß Beschluss des Gemeinderats vom 20.10.1983 (GRDrs 754/1983) i.V.m. Be-
schluss des Gemeinderats vom 24.7.2014 (GRDrs 421/2014) gehören dem Schulbeirat 
unter anderem je zwei Schülersprecher/innen für die allgemein bildenden Schulen so-
wie für die berufsbildenden Schulen an. Ausgewählt werden dabei die Schülerspre-
cher/innen der nach Schülerzahlen größten Schule der entsprechenden Schulart. 
 
Im Bereich der Kaufmännischen Schulen ist der Schulleiter der nach Schülerzahlen 
größten Schule, der Kaufmännischen Schule Stuttgart 1, aufgrund seiner Funktion als 
Geschäftsführender Schulleiter bereits im Schulbeirat vertreten. Daher ist aufgrund des 
Grundsatzbeschlusses über die Zusammensetzung des Schulbeirats (GRDrs 
754/1983) für die Entsendung eines Schülersprechers in den Schulbeirat die Kaufmän-
nische Schule mit der nächst niedrigeren Schülerzahl maßgeblich. Dies ist aktuell die 
Kaufmännische Schule Stuttgart-Nord (Grundlage ist die Amtliche Schulstatistik Schul-
jahr 2018/2019). 
 
Für das laufende Schuljahr 2018/2019 wurden folgende Personen zu Schülersprechern 
gewählt und werden damit in dieser Funktion und aufgrund der oben dargestellten Aus-
führungen zu Mitgliedern des Schulbeirats bestellt: 

 
Herr Nuno Miquel RAMOS DUARTE als Schülersprecher der Linden-Realschule 
anstelle von Herrn Obada Al Asawde als Vertreter für die Realschulen. 

Frau Andrea Hoang als Schülersprecherin des Neuen Gymnasiums Leibniz anstelle 
von Herrn Tim Niefer als Schülersprecher des Geschwister-Scholl-Gymnasiums als 
Vertreterin für die Gymnasien. 

Herr Gene Dabic als Schülersprecher der Kaufmännischen Schule Stuttgart-Nord 
anstelle von Herrn Yousuf El-Saadi als Vertreter für die Kaufmännischen Schulen. 

Herr Eduard Radu als Schülersprecher der Kerschensteinerschule anstelle von 
Herrn Sean Voigt als Vertreter für die Gewerblichen Schulen. 
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Zu 6 und 7: 

Dem Schulbeirat gehören aufgrund des Gemeinderatsbeschlusses vom 20. Oktober 
1983 (vgl. GRDrs. 754/1983) in Verbindung mit dem Gemeinderatsbeschluss vom 17. 
Juli 2003 (vgl. GRDrs. 563/2003) unter anderem der bzw. die Vorsitzende, der bzw. die 
stellvertretende Vorsitzende sowie drei weitere Vertreter bzw. Vertreterinnen des Ge-
samtelternbeirats der Stuttgarter Schulen (GEB) an. 
 
 
Aufgrund von Veränderungen im GEB-Vorstand durch Neuwahl im Schuljahr 2018/19 
werden vom GEB folgende Vertreter für den Schulbeirat vorgeschlagen: 
 

 Herr Matthias Heil, stellvertretender Vorsitzender des GEB als Vertreter der Gym-
nasien (bereits bestelltes Schulbeiratsmitglied) 

 Herr Georg Lois, Sprecher der AG Recht und Haushalt als Vertreter für die Berufli-
chen Schulen (bereits bestelltes Schulbeiratsmitglied) 

 Frau Fatima Rizzo-Bock, Vorsitzende des Schulartenausschusses Sonderpädago-
gische Bildungs- und Beratungszentren (SBBZ) als Vertreterin für die SBBZ (bereits 
bestelltes Schulbeiratsmitglied) 

 Herr Johannes Güthoff, Vorsitzender des Schulartenausschusses SEK 1- Real-
schulen, Werkrealschulen, Gemeinschaftsschulen -, als Vertreter für die SEK 1 
(neues Schulbeiratsmitglied) 

 Frau Manja Reinholdt, stellvertretende Vorsitzende des Schulartenausschusses 
Grundschulen, als Vertreterin für die Grundschulen (neues Schulbeiratsmitglied) 

 
Frau Doreen Halm, neu gewählte Vorsitzende des GEB, hat mitgeteilt, dass ihr aus ter-
minlichen Gründen eine Teilnahme an den Sitzungen des Schulbeirats im Jahr 2019 
nicht möglich ist und darum gebeten, dass für sie Herr Georg Lois, Sprecher der AG 
Recht und Haushalt, in den Schulbeirat berufen wird. 
 
Der damit verbundenen Abweichung von den o.g. Beschlüssen zur Zusammensetzung 
des Schulbeirats wird für die Dauer der aktuellen Amtszeit des Schulbeirats zuge-
stimmt.  
 
Damit scheiden Frau Kathrin Grix, bisherige Vorsitzende des Gesamtelternbeirats, und 
Frau Dagmar Gröschner-Aatef, bisherige Vorsitzende des Schulartenausschusses der 
Beruflichen Schulen, aus dem Schulbeirat aus. 
 
 

Finanzielle Auswirkungen 

keine 
 

Mitzeichnung der beteiligten Stellen: 

Referat AKR hat der Vorlage zugestimmt. 

Vorliegende Anfragen/Anträge: 

keine 
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Erledigte Anfragen/Anträge: 
keine 

 
Isabel Fezer 
Bürgermeisterin 

Anlagen 

 -  
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Anlage 1 zu GRDrs 191/2019 
 
<Anlagen> 
 
 


